



## COMPTE-RENDU DE RÉUNION BE FFC Occitanie

Mercredi 1er octobre 2025

Présents : Gilles Girardo, Juan Feirrera, Nathalie Baurens, Stéphanie Verdel , Daniel Marcoux, Benoît Malaval, Alain St Paul

Excusés: Marylou Sagorin Riera, Alain Prome.

### 1. Résultats sportifs internationaux

Présentation des excellents résultats des cyclistes Occitans sur la scène internationale :

- Max Alran : **champion du monde junior de descente**
- Till Alran : 3ème place championnat du monde junior de descente
- Myriam Nicole : **vice-championne du monde de descente**
- Marine Cabirou : 3ème place championnat du monde de descente
- Melvin Almuis : **champion du monde junior enduro et vainqueur de la Coupe du Monde**
- Lucille Metge : 2ème de la Coupe du Monde enduro
- Alex Rudeau : 4ème des championnats du monde enduro et vainqueur d'une épreuve de coupe du monde
- Victor Koretsky : **champion du monde XCC Elite, 3ème des XCE et vainqueur d'une manche de coupe du monde**
- Mathis Azzaro : 3ème place au championnat du monde XCC Elite
- Damien Auton : 3ème place au championnat du monde en Euro Elite
- Lisa Bouladou : 14ème place et 5ème au championnat d'Europe
- Benjamin Thomas : 2ème place de la Coppa Sabatini
- Bruno Amirail : 8ème des championnats du monde contre la montre et vice-champion du monde par équipe en relais mixte
- Johan Blanc : **vice-champion du monde de la course junior sur route en ligne** (20ème du contre la montre)
- La Haute-Garonne a remporté la Coupe de France U17 des départements

Un trophée sera remis au comité Occitanie lors d'une réunion avec Michel Callot dans un mois pour l'année 2024.

### 2. Informations sur le personnel

- Une nouvelle personne en service civique a démarré le jour même pour gérer le numérique en l'absence d'Ilona, la préparation des déplacements, le suivi des véhicules, des maillots et du matériel.

- Noah Cardona, chargé de développement à mi-temps, s'est blessé (rupture des ligaments croisés) lors d'une Coupe de France. Il a été opéré mais sera indisponible pendant plusieurs mois. Il devait gérer le savoir rouler sur Montpellier et le suivi des contrôleurs des sites VTT.

- Benoît devra trouver d'autres intervenants pour gérer ces missions.

### 3. Statistiques des licences

- Le comité est à environ 9000 licences, soit +1,48% par rapport à l'année précédente, mais en dessous de la moyenne nationale de +2,44%.

- Ces chiffres permettent de retrouver le niveau d'avant Covid.

### 4. Indemnité des formateurs

Discussion sur l'uniformisation des indemnités pour tous les types de formateurs (arbitres, motards, etc.) :

**- Proposition de 55 euros par prestation plus 0,33€/km pour les frais kilométriques. Validé avec question sur la prise en charge des frais de péage en suspens.**

- Question soulevée par Stéphanie concernant la prise en charge des péages. Ce point doit être étudié.

- Mention que certains formateurs utilisent le CERFA pour faire des dons et récupérer fiscalement.

- Constat que le budget arbitrage pour les championnats a triplé par rapport aux années précédentes, ce qui suscite des interrogations.

### 5. Inauguration du parc mobile ludique

**- Inauguration réussie du premier parc mobile ludique dans le Gard**, en présence de nombreux élus, du sous-préfet, du président d'Alès-Agglo et de Thierry Bedos pour la Fédération.

- Le parc comprend trois parties : une pour l'équivalent du bloc 1 du savoir rouler (maniabilité), une pour la prévention routière, et un pump track.

- Yann Lequeux a déjà commencé à y faire des sessions de savoir rouler.

- Ce concept pourrait être reproduit ailleurs, notamment à Auch où le maire s'est montré intéressé.

### 6. Championnats récents

- Championnat de gravel à Mazamet : beau parcours avec dénivelé, moins de participants qu'à Pont-Saint-Esprit l'année précédente.

- Championnat Pumtrack à Auch : également moins de monde que l'an dernier, probablement en raison de la proximité avec les championnats de France BMX Race (18% des compétiteurs de pump track sont des pilotes de BMX race).

*- Suggestion de déplacer le championnat Pumtrack en fin de saison après la saison BMX pour attirer plus de participants.*

### 7. Formations fédérales

Benoît a présenté le programme de formations :

- Nouvelle plateforme en lien avec l'INSEP et des fédérations européennes.

- 141 inscrits au module d'accueil (environ 100 finalisent habituellement leur cursus).

- Sessions prévues : 4 sessions d'éducateurs VTT, 1 session route-piste, 1 session BMX Race, potentiellement 1 session freestyle et 1 session animateur.

- **Évolution du cursus prévu pour l'année prochaine** avec passage obligé par la formation d'animateur (réduite à un week-end) avant de poursuivre vers l'éducateur spécialisé.

- Colloque des encadrants prévu pour le troisième week-end de janvier dans l'Aude.

## 8. Actions techniques et sélections

- Fin des épreuves route avec le trophée des champions pour le club région ce week-end.

- Début de la saison cyclocross avec les épreuves qualificatives pour les Coupes de France.

- 14 coureurs pourront participer à la première manche à Albi.

- Les épreuves sélectives seront Saint-Juery, Castelsarrasin et Rodez.

- Mention des bons résultats, notamment **Hugo Fabriès, champion de France espoir route** (premier titre depuis la création de l'Occitanie).

## 9. Prochaines dates importantes

- 13 décembre : assemblée générale du comité à Agde.

- 21 décembre : championnat régional de cyclo-cross à Albi.

- Troisième week-end de janvier : colloque des encadrants à Villegly (Aude) suivi de la remise des trophées

## 10. Tarification

- **Augmentation des licences de 1 à 3 euros selon les catégories**, décidée par la FFC pour aider les organisateurs.

- L'assureur de la FFC a augmenté ses tarifs de 6,5%, mais une remise de 20% sera appliquée sur l'assurance l'année prochaine.

- **Les droits d'organisation passeront de 220€ à 200€** (100€ de droit d'organisation + 100€ d'assurance) par jour d'épreuves.

- Discussion sur une possible cotisation solidaire pour les organisateurs à l'avenir, comme cela se fait dans d'autres régions (environ 50€ par club).

## 11. Pré-calendrier

- Nouvelle fonctionnalité dans l'espace club permettant de saisir les épreuves pour 2026 ou de reconduire celles de 2025.

- Débat sur la mise en œuvre pour le VTT, qui a déjà commencé son processus de calendrier.

- **Juan Feirrera suggère de maintenir les deux systèmes en parallèle pour cette année afin d'éviter les problèmes.**

- Discussion sur la possibilité de modifier les dates une fois saisies et sur la validation par le comité régional.

- Objectif de la FFC : s'assurer que toutes les épreuves soient déclarées et assurées correctement.

## 12. Problématique des résultats et du trophée cyclocross

- Discussion technique sur la saisie des résultats dans CicleWeb.

**- Problème identifié : les arbitres régionaux n'ont pas accès au système pour saisir les résultats comme au niveau national.**

- Les secrétaires du comité saisissent actuellement les résultats mais uniquement pour certaines catégories.

- Nécessité de trouver une solution pour que toutes les catégories soient saisies pour le bon fonctionnement du trophée.

### 13. Assemblées générales départementales

Dates des assemblées générales départementales mentionnées :

- Hérault : 14 novembre (en visio)

- Gard : vendredi 21 novembre

- Tarn : week-end du 15-16 novembre

- Hautes-Pyrénées : date mentionnée mais non précisée

### 14. Proposition de Conseil d'Administration

**- Proposition d'un CA le samedi 11 octobre à Aragon, de 10h à 16h avec repas.**

- Objectif : permettre aux nouveaux élus de se rencontrer et d'échanger.

### 15. Point sur les commissions de discipline

Deux cas en cours :

1. Cas d'un coureur déclassé : convocation envoyée, 10 témoins à auditionner, probablement en visio. Une commission de discipline nationale suivra car les parents ont saisi le comité d'éthique et citoyenneté de la FFC.

2. Cas d'un bénévole bousculé : trois témoins vont être auditionnés pour clarifier s'il y a eu agression verbale seule ou également physique.